

Huit ans après l'annonce, le projet d'éoliennes offshore dans le concret

L'enquête publique pour la construction d'un champ d'une quarantaine d'éoliennes offshore au large de Dunkerque s'est ouverte cette semaine. Hier, le collectif Vent debout a rassemblé une quarantaine de manifestants pour s'opposer au projet. En Belgique, des élus s'inquiètent également.

PAR ALEXIS CONSTANT
ET BRUNO VERHEYDE
aconstant@lavoixdunord.fr

MALO-LES-BAINS. C'est un projet qui avait été annoncé par Ségolène Royal en 2016, lorsqu'elle était ministre de l'Environnement. Ce lundi 8 avril, l'enquête publique destinée à informer et à consulter la population a été ouverte. Le projet ? Une quarantaine d'éoliennes, à environ 11 km de la côte, sur une superficie de 50 km² entre Bray-Dunes et Grande-Synthe.

“ Revendiquant une pétition qui a rassemblé 27 000 signatures, Vent debout veut peser dans le débat pour faire reculer l'État.

L'occasion pour le collectif Vent debout d'organiser hier une nouvelle manifestation sur la digue de Malo. Ils n'étaient qu'une quarantaine à protester contre la création de ce champ éolien qui, selon eux, va défigurer le paysage maritime et perturber la biodiversité en mer. Revendiquant une pétition qui a



Le collectif Vent debout a manifesté hier à Malo pour protester contre le projet d'un champ d'éoliennes offshore, au large de Dunkerque. PHOTO MARC DEMEURE

rassemblé 27 000 signatures. Vent debout veut peser dans le débat pour faire reculer l'État. Le collectif n'a pour l'instant pas engagé de procédure officielle

pour bloquer le projet.

En juin dernier, l'État, la région flamande, le port d'Ostende et la commune de La Panne avaient attaqué la France devant le

Conseil d'État, contestant l'implantation (à la limite des eaux territoriales) telle qu'elle est envisagée. Selon les Belges, elle pourrait perturber les routes

maritimes historiques entre la Belgique et le Royaume-Uni, compliquer les opérations de sauvetage dans cette zone qui se trouve dans un espace aérien contrôlé par la Belgique. Ils réclamaient une nouvelle procédure de participation du public et dénonçaient un manque d'accessibilité des informations pour un public majoritairement néerlandophone. En juillet, le Conseil d'État a rejeté cette requête.

LES BELGES S'OPPOSENT AUSSI

Pour autant, lundi, les maires de trois communes du littoral belge (La Panne, Coxyde et Nieuport) ont réaffirmé leur opposition : « Ces éoliennes gigantesques entraîneront sans aucun doute des nuisances visuelles pour les communes de l'ouest de la côte », a déclaré le bourgmestre de La Panne, Bram Degriek. « Pour nous, il y a non seulement la nuisance visuelle, mais aussi la nuisance pour notre port de plaisance. L'arrivée du parc éolien entraînera des nuisances pour certaines routes maritimes », a affirmé Geert Vanden Broucke, bourgmestre de Nieuport. Le parc aura sans aucun doute aussi un effet sur la pêche. »

L'enquête publique s'achèvera le 28 mai. Dans plusieurs mairies du Dunkerquois, la population pourra exprimer son avis. ■

Trop endommagée par les inondations, l'école de musique d'Arques sera finalement rasée



De nombreux instruments de musique ont été endommagés pendant les inondations. PHOTO ARCHIVES MARC DEMEURE

ARQUES. Le conservatoire d'Arques, qui accueille dans ses locaux de la rue Henri-Puype des cours de musique et de danse a été inondé à deux reprises en novembre 2023 et janvier 2024. Les salles de cours se sont retrouvées sous un mètre d'eau, de nombreux instruments de musique ont été endommagés. Depuis, le site est impraticable.

Fin janvier, la communauté d'agglomération du Pays de Saint-Omer (CAPSO), propriétaire du bâtiment, affirmait que « sa remise en état [était] primordiale ». Réunis en conseil communautaire, les élus avaient même décidé d'engager les travaux dans les plus brefs délais et de solliciter le soutien de partenaires financiers. Le coût des travaux était alors estimé à un peu plus d'un million d'euros.

Sauf que depuis, la situation a

évolué. Il s'avère que le bâtiment, qui n'est plus occupé depuis six mois, continue de se dégrader, faisant ainsi gonfler l'enveloppe des travaux nécessaires à sa remise en état.

UNE ZONE NATURELLE À LA PLACE

Sachant que le conservatoire, situé dans le secteur le plus touché par les inondations à Arques, n'est pas à l'abri de futures nouvelles crues, la CAPSO a décidé de démolir le bâtiment. Une zone naturelle sera aménagée à la place. Plusieurs pistes sont à l'étude pour accueillir les élèves, aujourd'hui redéployés dans plusieurs sites du conservatoire. L'une d'elles serait d'aménager l'ancien château Porion, non loin de la salle Balavoine. Une première estimation des travaux s'élève à 455 000 euros. La décision finale n'a pas encore été prise. ■

UNE POMPE À L'ÉCLUSE DE QUINCHY

Le ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, Christophe Béchu, était en visite à Gosnay et Givenchy-lès-la-Bassée vendredi. Il a notamment annoncé une aide de 3,2 millions d'euros pour l'installation d'une pompe permanente à l'écluse de Quinchy. Cette pompe permanente permettra d'éviter comme il y a quelques mois « d'aller chercher auprès de nos partenaires européens les moyens de faire face dans l'urgence à ce qui nous arrive », a justifié le ministre. « C'est indispensable pour l'aval », a confirmé le maire de Givenchy-lès-la-Bassée, Emmanuel Herbaud. Lors des inondations les pompes ont fait baisser le niveau « de 20 centimètres », témoigne-t-il.

Une navette gratuite pour relier les parkings autour de Nausicaá



L'an dernier, les parkings de Nausicaá avaient été rapidement saturés, provoquant des bouchons monstres. PH. JOHAN BEN AZZOUZ

BOULOGNE-SUR-MER.

L'année 2023, année de tous les records pour Nausicaá qui a frôlé le million de visiteurs. Année aussi compliquée en termes de circulation aux abords du centre national de la mer. On se souvient de la longue file d'automobilistes coincés dans les bouchons en juillet dernier. Certaines personnes avaient mis 1 h 30 pour rejoindre Boulogne depuis Wimereux.

C'est pour éviter ce type de situation qu'une navette gratuite va être mise en place à la haute saison. Elle rejoindra cinq parkings

gratuits ou payants dans Boulogne : ceux de Q-Park près de Nausicaá (800 et 230 places), Gambetta (132 places), le pôle multimodal de Capécure (gratuit, 300 places), le centre commercial de la Liane (300 places) et Saint-Louis (408 places). La navette pourra emprunter notamment le couloir d'urgence sur le boulevard Gambetta. Il ne faudrait pas qu'elle se trouve elle-même coincée dans les bouchons.

DE JUILLET À SEPTEMBRE

Ce service reviendra toutes les quinze minutes, à partir de

9 heures et jusqu'à 19 h 30, au départ de Nausicaá et de celui du pôle d'échange multimodal, du 7 juillet au 1^{er} septembre, tous les jours, y compris les jours fériés. Il avait été suggéré l'an dernier au sortir du gros bouchon du mois de juillet.

Tout comme il était question d'améliorer la communication et la signalétique. Parallèlement à cela, la ville de Boulogne va mettre en place un fléchage, « un jalonnement piéton », indique la collectivité, pour mieux guider les visiteurs de Nausicaá. ■

MÉLANIE CARNOT

Deux tigres de Sumatra sont nés au zoo d'Amiens

AMIENS. Le 22 mars 2024, deux bébés tigres de Sumatra, un mâle et une femelle, sont nés au zoo d'Amiens. C'est la seconde naissance de tigres de cette espèce en danger critique d'extinction en moins de deux ans. Ces petites boules de poils font désormais partie d'une petite famille de moins de 500 tigres, dont la plupart des membres vivent dans des parcs nationaux de l'île indonésienne de Sumatra. Mais leur nombre diminue rapidement. Ménya et Argo ont déjà donné naissance à Pasai, il y a 18 mois. Selon les vétérinaires du zoo, les deux petits sont en bonne santé. « Agés de trois semaines, leur croissance est particulièrement bonne, puisque le jeune mâle pèse dorénavant 3 kg et sa sœur 2,5 kg, précise le zoo. Tous les deux ouvrent déjà les yeux et commencent à se déplacer dans la loge de leur mère ». ■



En attendant de les rencontrer à partir de juin, le zoo d'Amiens propose à ses abonnés Facebook de l'aider à leur choisir un prénom.



Dans notre édition de demain, le classement des villes les plus sûres

Cambriolages, agressions, vols de véhicules, chaque année, le ministère de l'Intérieur publie un certain nombre de données statistiques. Grâce au travail des journalistes de son service data, votre journal publiera demain en exclusivité un classement des 31 communes de plus de 20 000 habitants du Nord - Pas-de-Calais, basé sur ces statistiques, et notamment neuf indicateurs. ■

L'Angelus
BRASSÉE PAR LES ANGES

ÉLUE
MEILLEURE BIÈRE DU MONDE
DANS SA CATÉGORIE
BLONDE JUSQU'À 7% ALC

BRASSÉE DEPUIS 1905
WORLD BEER AWARDS
2023
WORLD'S BEST

BRASSÉE PAR LES ANGES
BLONDE
ALC. 7% - 75cl

A consommer avec modération, l'abus d'alcool est dangereux pour la santé.